



川越市立霞ヶ関東小学校だより

たいよう

第10号 令和6年1月31日(水)

学校教育目標

- 【た】 たくましい子
- 【い】 生き生きと活動する子
- 【よ】 よく考える子
- 【う】 美しい心の子

もうすぐ立春です

校長 山崎 紀子

寒い日が続いていますが、霞ヶ関東小学校の「太陽の子」たちは、休み時間になると校庭で元気に走り回ったり、縄跳びの練習をしたりしている姿が見受けられます。

もうすぐ、立春です。子どもたちはあと2ヶ月で進学・進級を迎えます。3学期のこの時期自分のめあてをもう一度心に刻み、日々の努力を積み重ねながら、新たな出発の準備に備えて欲しいと願っています。

童謡「シャボン玉」から

シャボン玉 とんだ
 屋根まで とんだ
 屋根まで とんで
 こわれて きえた

シャボン玉 きえた
 とばずに きえた
 生まれて すぐに
 こわれてきえた

かぜ かぜ ふくな
 シャボン玉 とばそ



令和6年は、大きな地震災害のニュースで幕を開けました。それを受け3学期の始業式では「今、この時間、被害を受けた地域では、始業式ができない、当たり前な日常生活さえ送ることができない。そんな小学生がたくさん出ている。」という話をしながら、「みんなでこうして体育館に集まり始業式ができることは、一見すると当たり前のようにだけれども大変幸せな事に感じます。」という話をしました。

さて、上の歌は有名な、野口雨情作詞、中山晋平作曲の童謡「シャボン玉」です。ご存じの方も多いのではないかと思います。子どもが楽しく遊んでいる明るさと優しさを感じる歌ですが、この歌の背景には次のような説があるという話を聞きました。

今から100年以上前、雨情に待望の女の子が生まれました。ところが、生後7日で亡くなってしまい、雨情は悲しみに打ちひしがれます。ある日、村の少女達がシャボン玉を飛ばして遊んでいるのを見た雨情は、娘が生きていれば今頃はこの子たちと一緒に遊んでいただろうにと思いながら書いた詩が、この「シャボン玉」だそうです。ようやく生を受けた命が失われ、これから楽しいことも嬉しいこともたくさん経験できたであろう自分の娘が、光を浴びて美しく輝く前に亡くなってしまった。そんな親としての悲しみを感じながら書いた詩だそうです。悲しみを抱えながらも、雨情はただでさえ儂いシャボン玉に向かい「かぜ かぜ ふくな」とシャボン玉を風からかばうように歌い、けなげな子どもたちが光り輝くシャボン玉のように育ちますようにと優しい心で祈っています。

このような話を聞くと、「シャボン玉」という童謡は、単なる明るさと優しさの描写ではなく、今を生きている私たちに、命の大切さや尊さを自覚して一生懸命に生きていきなさいと訴えている歌のように思えてきます。

今年度も残り2ヶ月となりました。1年間の総まとめがしっかりできるよう、元気な霞ヶ関東小「太陽の子」とともに一日一日を大切に頑張ってください。

保護者の皆様には、変わらぬご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

3～6年 競書会

1月11日(木)・12日(金)に競書会を実施しました。体育館で学年全員が集まった静寂の中で、一人一人が最高の一枚を書けるよう集中して取り組んでいました。12月から一生懸命に練習してきた成果を発揮し、それぞれが達成感を得ることができました。



3年生が「せかい」を書く姿

6年 野焼き体験

1月17日(水)に6年生が野焼き体験をしました。図工の時間に製作した土器を焼き上げるために、燃え盛る炎の中に1mほどの木材を皆で協力しながら次々と入れていきました。風もほとんどなく、よい気候条件の中で行うことができました。子どもたちは「炎から離れているのに熱を近く感じる」と、体験しなければ感じられないことを感じていました。



勢いよく燃え上がる野焼きの炎

幼稚園・保育園との交流会

1月23日(火)に1年生が幼稚園・保育園との交流会を行いました。1年生はこれまで学校で学んできたことを生かして年長の子たちに学校の中を案内しました。入学したての4月の自分たちのことを振り返りながら、自身の成長を実感することができました。



全体交流の様子



校内を案内する様子

大谷翔平選手の寄贈グローブ

メジャーリーガーの大谷翔平選手が全国の小学校に3つのグローブを寄贈され、本校にも届きました。本校では、全児童が直接手に取って見られるよう現在各学級に回覧しています。今後については、子どもたちが使えるよう活用方法を検討していきます。



今月の生活目標 みんなと心をつなげよう

2月行事予定

| | | |
|----|---|---|
| 1 | 木 | |
| 2 | 金 | 入学説明会 埼玉県学力・学習状況調査 CBT 体験(6年) |
| 3 | 土 | |
| 4 | 日 | |
| 5 | 月 | 霞東中より職場体験① |
| 6 | 火 | お話朝会 霞東中より職場体験② 埼玉県学力・学習状況調査 CBT 体験(5年) 教育相談日(16:00~) |
| 7 | 水 | 委員会活動 霞東中より職場体験③ 埼玉県学力・学習状況調査 CBT 体験(4年) |
| 8 | 木 | 避難訓練 埼玉県学力・学習状況調査 CBT 体験(3年) |
| 9 | 金 | 薬物乱用防止教室(5・6年) |
| 10 | 土 | |
| 11 | 日 | 建国記念の日 |
| 12 | 月 | 振替休日 |
| 13 | 火 | 体育朝会(大縄大会) |
| 14 | 水 | クラブ活動(3年クラブ見学) |
| 15 | 木 | |
| 16 | 金 | |
| 17 | 土 | |
| 18 | 日 | |
| 19 | 月 | |
| 20 | 火 | なかよしタイム 授業参観・懇談会(ひまわり) |
| 21 | 水 | クラブ活動 放課後子供教室施行日 |
| 22 | 木 | いのちの授業 授業参観・懇談会(高) |
| 23 | 金 | 天皇誕生日 |
| 24 | 土 | |
| 25 | 日 | |
| 26 | 月 | 授業参観・懇談会(中) |
| 27 | 火 | 児童集会 授業参観・懇談会(低) |
| 28 | 水 | おはなしほっとタイム 博物館見学(3年) 委員会活動 |
| 29 | 木 | 新入生説明会(6年) |

霞ヶ関東小学校 学校研究発表会

1月26日(金)に令和4・5年度川越市教育委員会・川越市教育研究会委嘱の学校研究発表会を開催しました。来賓・指導者、市内学校の先生方にご参会いただき、授業公開とともに2年間の研究成果を発表しました。授業研究を通して、よりよい教育活動について学びを深めることができました。